



IMPONE MORENA DICTAMEN ELECTORAL

Pese a fuertes críticas, la mayoría de Morena y sus aliados se impuso y presentó, ante comisiones de la Cámara de Diputados, el dictamen con la iniciativa de reformas constitucionales en materia electoral

del presidente López Obrador. La oposición reprochó que dejaran fuera sus propuestas. La Comisión de la Reforma Electoral dijo que tomaron de eje la iniciativa de AMLO, pues profundiza el cambio. Se discutirá y votará el lunes 28.

— Víctor Chávez / PÁG. 44



POSTURA. Alejandro Moreno y Rubén Moreira, diputados del PRI, ayer, en San Lázaro.

"Piénsenlo bien, si hacen proyecciones, esta reforma favorece a las minorías"

LEONEL GODOY
Vicecoordinador de Morena

Aguilar, de la Comisión de Puntos Constitucionales, adelantó que no apoyarán el dictamen porque "no es el momento de hacer una reforma, se presume el parlamento abierto, pero no se integró ni una sola propuesta"; "hablan de acuerdos y de consenso, pero no hubo con la oposición".

También anticipó que vendrán sus propuestas de reformas a leyes secundarias, "que son anticonstitucionales, por lo que acudirémos a la Corte y nos va a dar la razón".

El diputado y dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, como presidente de la Comisión de Gobernación, desafió al gobierno y afirmó también que "asumimos el costo de oponernos, no nos asustan. Cualquiera que sea el costo de oponernos sería menor al que pasaría y al que se pagaría si cedemos a esta causa", aseguró. El coordinador priista en San Lázaro, Rubén Moreira, criticó que "el grupo de trabajo para la reforma nunca se reunió".

Desde MC, el diputado Salvador Caro resumió que el dictamen "desaparece al INE, desvirtúa el proceso democrático y va dirigido a centralizar los procesos electorales y a un sistema que elija puros legisladores plurinominales, a 300 por lista de partidos regionales. La ciudadanía ha dicho que está en contra".

Desde Morena, su coordinador, Ignacio Mier, sostuvo que "el fondo del debate es político, porque lo dijeron allá algunos consejeros del INE beneficiarios del régimen de cuotas, o porque se los dijo algún empresario metido a político y empezaron a repetir el no".

La negativa del dirigente del PRI "es porque Claudio X. González también le dio un jalón de orejas", afirmó. En el dictamen se tomaron en cuenta algunas iniciativas que coinciden con la del Presidente y la oposición va a votar en contra de propuestas de sus propios compañeros. "Se están dando un balazo en el pie", dijo.

El vicecoordinador morenista, Leonel Godoy, advirtió a la oposición: "Piénsenlo bien, si hacen proyecciones, esta reforma favorece a las minorías. Morena pierde muchos diputados y varios partidos que no van a alcanzar la votación si tendrán diputados".

"El grupo de trabajo para la reforma nunca se reunió", acusan desde el PRI

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

La mayoría parlamentaria de Morena y sus aliados se impuso y presentó ante comisiones de la Cámara de Diputados el dictamen con la iniciativa de reformas constitucionales en materia electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, que discutirá y votará el lunes 28.

En medio de críticas y acusaciones de la oposición por dejar fuera sus propuestas, la presidenta de la Comisión de la Reforma Política Electoral, Graciela Sánchez, de Morena, presentó el dictamen y aclaró que "se estimó pertinente tomar como eje del dictamen la iniciativa del Presidente", porque "tiene la mayor cobertura de subsistemas y profundiza sobre un cambio necesario".

El dictamen mantiene la propuesta de cambiar el nombre del Instituto Nacional Electoral (INE) por el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), reducir de 500 a 300 los diputados, de 128 a 96 senadores, y cambiar a una fórmula de legisladores de listas por partidos, entre otros cambios.

IGNORA A LA OPOSICIÓN

La 4T presenta propuesta de reforma electoral igual a la de AMLO

"Hablan de acuerdos y de consenso, pero no hubo con ninguno de los partidos opositores", acusa Acción Nacional

PRIORIDAD, LA MARCHA

DESAIRAN INTERPARLAMENTARIA CON ESPAÑA

En el Senado, el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, Héctor Vasconcelos, canceló su participación en la reunión interparlamentaria México-España, porque —dijo— es "una prioridad" asistir al desfile en apoyo al presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Es un evento muy importante

porque hacía muchos años que no había una reunión interparlamentaria entre estos países, pero prioridades son prioridades", soltó.

Senadores de Morena, PT, PES y PVEM informaron que participarán en el desfile presidencial como muestra de respaldo a su proyecto de nación. — Eduardo Ortega

Graciela Sánchez subrayó que "ninguna de las iniciativas analizadas busca desaparecer al INE o violar su autonomía; tampoco afectar al Tribunal Electoral, menos perjudicar al sistema de partidos o al sistema de representación política".

Insistió en que en el dictamen —de 935 páginas— existen 62 iniciativas de reformas constitucionales de todos los partidos, más 73 a leyes secundarias, lo que da 135 reformas.

En respuesta, por el PAN, Marco